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      ２０１７年７月２７日（木）第４回例会   

◆点鐘 

◆ロータリーソング  それでこそロータリー 

◆ご来訪者紹介   

安中ＲＣ ロータリー財団事業副委員長 本多真君 

◆会長報告 

 みなさん、こんにちは。天気が定まらず職業柄辛いところでございます。お体十分気を

付けて頂きたいと思います。前回は七夕例会で夜間でした。９０％の出席率ですが今日は

ちょっと寂しいですが、中島会員が続けて出て頂くとありがたいなと思います。先日鉄道

遺産群を愛する会の総会があり萩原豊彦さんの講演がありました。名前の変更も考えてい

ましたが、逆に碓氷の名前を広めなければと思い、もう一度碓氷安中を使って見ようかと

思いました。中山道には碓氷関所と木曽の関所があり碓氷関所は安中藩が守っていた。明

治になり絹を運ぶ道を作らねばと、群馬県はあまり力を入れずに長野県が当時の５００万

円を出して切り拓いてくれた。横川まで馬車が通れるようにというのが始まりだそうです。

日清戦争がはじまり直江津港を整備して横浜を結ぶ線として碓氷線が発達してきた。最初

はアプト式、電化は最初にされて熊野平に発電所を作り丸山変電所で変換され横浜へ絹や

兵士を運ぶ形の歴史がある。遠足で走る道が１本、碓氷の旧道が１本、碓氷の鉄道が１本、

碓氷バイパス、新幹線、高速道路があり、ここだけで何本も道がある。また、細かく聞い

てきましたので時折お話させて頂きます。 

 今日は何の日？ 今日は幽霊の日、日光の日。日光の日は弘法大師が日の当たるところ

いうことで決めたらしいです。幽霊の日は１８２５年のこの日に中村座で四谷怪談を上演

した日だそうです。もう一つはポツダム宣言受託の日。アメリカと中国とイギリスが決め

たのがこの日だそうで、日本は聞かないふりをしたけど原子爆弾落とされて８月１５日終

戦になった。実際には９月７日に調印式があり本来の終戦の日ということらしいですが、

その誤差でソ連が攻めてきて千島列島を奪われた。しかしそれがなかったら日本は２つに

され共産国とアメリカのものになったかもしれないということです。たいへんなこともあ

りましたが、先人が今の日本を作ってくれたということを感謝しながら生きていかなけれ

ばと感じる今日の日です。長くなりましたが今日は宜しくお願いたします。 

２０１７－１８ ＲＩテーマ ロータリー：変化をもたらす 

碓氷安中ロータリークラブ週報 ＮＯ．８８５ 

会 長  櫻井幹男    幹 事  室橋信好 
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◆幹事報告 

＊ＲＩ会長エレクトのサム・オオリ氏（ウガンダ）がご逝去され国葬が執り行われる 

ことになったとの事です。 

＊ハイライトよねやま 208 号 

＊ガバナー事務所より 

  九州北部集中豪雨被害義捐金募集のお願い 一人当たり 1000 円を目安に 

＊例会変更 

◆出席報告   

会員数 １０名 出席数 ５名 メーク１名 計６名 出席率 ６０％ 

◆委員長報告 

  ＊安中市ふれあい祭りが９月にあります。何は品物出して頂けるものがあればお願い 

します。９月１７日の日曜日スポーツセンターです。 

◆安中ＲＣ本多会員より 

  本日はお時間頂きありがとうございます。先ほど会長が鉄道遺 

産群の話がでていましたが安中に誰か来るとめがね橋に連れて行き 

ますとこんな立派なものがあるんだと、びっくりします。富岡製糸 

場はフランス人が監修してレンガ造りを作った、めがね橋のレンガはイギリス人の技師が

作ったと富岡製糸場以上にすごい遺産だと思います。またその上を歩けるというので来た

人がびっくりします。安中ＲＣの矢野さんが一生懸命していますが、世界でも鉄道遺産が

２～３つしかないそうです。日本ではもちろんないです。それが世界遺産に登録されれば

いいなと思っています。この前「Ｑさま」で世界遺産の特集をしていました。その時にス

イスの鉄道遺産が出ていましたが、負けず劣らずのところだと思います。もっと安中市は

アピールしてもらいたいなと思います。碓氷の話ですが、僕が生まれた時は碓氷郡安中町

だったと思います。今の安中市全部が碓氷郡だった。安中医師会も昔は碓氷安中医師会で

した。安中市になったので、安中医師会に統一しました。理事会で投票したところ１３対

１２で安中医師会になりました。松井田の先生は碓氷を残してもらいたいというのが強か

った。（歯科医師会は安中碓氷で碓氷が残っている） 

余談になりましたが、本題はパンフレットの通りです。日本で認知症の方が４６５万人、

２０２５年には７００万人になるだろうと言われています。群馬県の人口が１９０万です。

北関東３県足しても６００万ですので、どれくらいかわかります。実際に徘徊が問題にな

っています。１年間で１万２千人、そのうち５００人が亡くなっている。１５０人の方が

いまだに行方不明。群馬県は２２０人の徘徊者。安中市は徘徊で１名亡くなっている。冬

に凍死、線路でひかれる、川に落ちるなど。なぜ徘徊するのか。本人は自分の家に帰りた

い男性は仕事に行かなければ、など。今までは安中警察署だけで市役所などに連動してフ

ァックスしていたがこれではだめというので、安中医師会、社協、地域包括センター、警

察署が合同で委員会を作り２年かけて安中市徘徊ＳＯＳネットワークを作りました。区長、

民生委員、施設の代表で委員会を作りました。やっとパンフレットが出来ました。 

第一に安中市メール配信サービスに登録して頂きたい。 



第二に警察署では上州くん安全安心メールに登録して頂きたい。安中市を選んで頂いて

行方不明者情報を選んで頂く。 

３番目としては事前登録制度がありまして、認知症の方がいらっしゃったら事前に登録

しておく。行方不明になった時にすぐ情報が流れる。顔と名前が出ていると見つかる時間

が半分で済みます。これを市民の方に登録して頂きたいという事と、企業のトップの方が

多いので社員の方にも登録をお願いしたい。外回りしている方などはいち早く見つけられ

る。暗くなるとほとんど見つかりません。企業にお願いしたいのは認知症サポーター養成

講座の講義を受けて頂きサポーターになって頂きたい。安中市で２千人が登録しています。

今安中市で徘徊しやすいと登録している人が３名しかいません。もっといると思います。

高崎はＧＰＳを靴の底に埋め込んでいます。２００人位がもっているそうです。全国１０

か所くらいで始まっています。安中市も考えないわけではないですが、財政的な問題があ

るということです。将来的には自分たちが関わらないとも限らないです。安中市で協力団

体に登録してもらいたいので碓氷安中ＲＣもお願いしたいと思います。是非ともご協力お

願いいたします。 

 

◆クラブ協議会  ２０周年について  櫻井会長 

  本日は２０周年についてご意見を聞きながら進めて行きたいと思います。実行委員長

の靜さんが今日いらっしゃらないので私から話させて頂きます。 

 以前から話しているように予定としてカンボジア関係では菅田さんのお父さんにお願い

したい。また社協、記念ゴルフ大会、後は当日、名称変更も考えましたが、諦めました。 

３月３日に予定しておりますので、間に合うように準備して行きたいと思います。その前

に公式訪問もあります。例会だけでは対応できませんので、夜に集まって頂き具体的にや

って行きたいと思います。静さんがいないので進めづらいですが、記念植樹は安中市がキ

ラキラフェスティバルをした跡地を公園にするというのでそこに木を植えたいと申し込ん

でいます。図面が出来ていないので具体化していませんが、希望は述べてあります。それ

は事前にやろうと思います。これは地区補助金の事業です。年内にはできるかなと思いま

すが、市とのからみがあるので、来年の３月かなとちょっとまだ見えません。挨拶がてら

市のほうへ幹事と行きたいなと思っています。菅田さんの地雷に関してはどうですか。 

一度おじゃましてこんな形で除去していますと報告してもいいかなと。（菅田さん）当日は

目録ということでお願いできればと思います。命は取られないが手足を取られる地雷らし

いです。前にユネスコの講演でお話を聴きました。 

 記念ゴルフはどうでしょうか。人数が少なくなったので難しいか、植樹の日程との絡み

もある。全体のバランスを考えながらかなと。煮詰めていかなければと思います。今日は

確認ということだけですが、他クラブや前回の○周年を参考に、人数が少ないので背伸び

は出来ないですが、何とかやりたいと思います。今日はそんなところで、みなさんからア

ドバイス頂きながらやって行きたいと思いますので宜しくお願いいたします。 

◆点鐘 


